

Marina del Pilar... Logra reconocimiento histórico de las finanzas mexicalenses

Las finanzas sanas en el manejo de los recursos públicos ha sido históricamente el principal impedimento para que los gobiernos en México puedan cumplir sus objetivos en beneficio de los ciudadanos, lo que se ha hecho más complejo si se le suma la crisis económica provocada por la pandemia del Covid-19.

Pero el caso del Ayuntamiento de Mexicali es un ejemplo de lo contrario, apenas ayer dábamos cuenta en estas líneas de cómo, a pesar de la pandemia, la alcaldesa MARINA DEL PILAR ÁVILA OLMEDA condonará multas y recargos en pagos municipales durante el mes de diciembre, y este viernes hizo otro anuncio respecto a las finanzas públicas.

Lo que sucedió fue que la calificadora internacional HR Ratings mejoró la calificación crediticia de Mexicali por la de “AA + PERSPECTIVA ESTABLE”, lo que significa que la ciudad tiene mayor margen para obtener créditos y préstamos, en caso de que lo necesite. Además que es más atractiva ante los inversionistas por su estabilidad económica y buena administración que refleja esta calificación.

Eso no es poca cosa: cualquier administrador, ya sea público o privado, espera tener dinero —o acceso al dinero— para sacar los proyectos adelante, especialmente en la ciudad capital de Baja California, que alberga los tres poderes del estado.

“Esta evaluación nunca se había logrado en ninguna administración municipal de Mexicali, por lo cual reconocieron el trabajo del actual gobierno”, destacó la presidenta municipal.

Y eso ha sido acompañado con avances en varios rubros: los mexicalenses y los bajacalifornianos en general han sido testigos cómo la administración ha sido reconocida por los propios organismos ciudadanos por sus resultados en seguridad, además de las mejoras constantes en la infraestructura de zonas vulnerables.

La joven abogada mexicalense relacionó ese triunfo financiero con los principios de la Cuarta Transformación: austeridad, ahorro y combate a la corrupción, a los que se suman acciones como incentivos fiscales para que los mexicalenses tengan más posibilidad de pagar sus impuestos.

“Esto es muestra de que estamos siendo responsables con el manejo de los recursos de la ciudad, y que estamos cuidando el dinero de todas y de todos, pese a las complicaciones generadas por los efectos económicos de la pandemia de Covid-19, Mexicali ahora sí va por el camino correcto”, concluyó en un vídeo provocado en sus redes sociales.

Ayer estuvieron de vuelta por Mexicali tres secretarios del gobierno federal, MARIA LUISA ALBORES GONZALEZ de Medio Ambiente; JOSE RAFAEL OJEDA DURAN, de la Marina Armada de México y VICTOR MANUEL VILLALOBOS ARAMBULA, de Agricultura, Desarrollo Rural y Pesca. Vinieron a anunciar la puesta en marcha de lo que se llamó Plan de Trabajo para la Atención Integral del Alto Golfo de California en el que intervendrán 17 dependencias federales y el gobierno del Estado.

El pasado recorrido por los seis municipios que realizó el presidente ANDRES MANUEL LOPEZ OBRADOR firmó un acuerdo con el gobernador JAIME BONILLA VALDEZ sobre este plan que se presenta como la respuesta a las comunidades pesqueras principalmente las asentadas en San Felipe y en el Golfo de Santa Clara del lado de Sonora, las que desde el 2015 enfrentan una veda a la pesca comercial en protección a la vaquita marina y la totoaba.

Veremos que dicen los pescadores sobre este plan, porque cuando fue anunciado en la gira de AMLO no fueron convocados y ayer en que se echó a andar los dirigentes de las principales federaciones si atestiguaron el acto y les anunciaron que a partir del 15 de

enero habrá mesas de trabajo en cada una de las comunidades para desmenuzar el plan y conocer los caminos que van a recorrer para alcanzar los objetivos planteados.

En este evento estuvo AMADOR RODRIGUEZ LOZANO, representando al gobernador JAIME BONILLA VALDEZ quien, como es del dominio público, dio positivo a covid y según sus cuentas y las del Secretario de Salud, doctor ALONSO PEREZ RICO, pudo haber sido contagiado precisamente en el curso de la gira con AMLO. La sintomatología del coronavirus se le empezó a manifestar a mediados de la semana anterior, tuvo que ser hospitalizado en el Hospital General el lunes, permaneció hasta el miércoles y ya está en su casa en proceso de recuperación. Por todo eso no pudo estar presentes a recibir a los secretarios.

La que si estuvo fue la alcaldesa MARINA DEL PILAR AVILA OLMEDA y alguna instrucción muy directa debió haber recibido desde la ciudad de México, pues ayer informó sobre la clausura de obras en la planta cervecera Constellations Brands, las que se dijo estaban siendo realizadas a escondidas desde meses atrás, y ante eso procedió a colocar sellos de clausura. Esto se comenta porque el presidente LOPEZ OBRADOR comprometió su palabra de que esa planta no entraría en funciones y hasta instruyó públicamente a la secretaria de medio ambiente, MARIA LUISA ALBORES GONZALEZ a terminar con el caso, es decir, aplicar las medidas y acciones legales para su clausura definitiva.

MARINA DEL PILAR le debe haber informado a la secretaria ALBORES GONZALEZ sobre la colocación de sellos de clausura para considerar finiquitado el tema. Pero, si se les cierran todas las puertas a los empresarios es posible que empiecen con litigios internacionales, y según declaraciones de representantes legales de seguir ese camino reclamarían no solo las pérdidas de la inversión realizada superior a los mil millones de dólares, sino daños y perjuicios y la cifra final por reclamar, de irse a pleito y ganarlo, sería de 3 mil a 3,500 millones de dólares. No hay que olvidar que se trata de consorcios internacionales y entre ellos no se conforman con el comes y te vas. Y a quién demandarían, pues al Estado y a la Federación y quien sabe si hasta el mismo municipio,

Ayer se tenía previsto terminar el ciclo de comparecencias sobre el paquete económico 2021 ante la Comisión de Hacienda del Congreso. Iba a cerrar con dos presentaciones el Secretario de Hacienda RODOLFO CASTRO VALDEZ, pero mandó avisar al Congreso de imprevistos de última hora, canceló la presentación y se reprogramó para el lunes de enfrente. Falta pues conocer el monto y de dónde va a sacar el total de ingresos y la forma en que se plantea gastarlos en el 2021.

El que si estuvo fue el presidente del Consejo General del Instituto Estatal Electoral, LUIS ALBERTO HERNANDEZ MORALES, junto con todos los consejeros, pero de manera virtual, para solicitar casi 500 millones de pesos (493 millones para ser exactos), que es la sumatoria que costaría la elección del 2021. Por algo se dice que la democracia es cara y que sin dinero no se hace política o la otra clásica del profesor CARLOS HANK GONZALEZ, "político pobre es un pobre político", padre de JORGE HANK del que es fama le sobra dinero y sería el posible candidato a la gubernatura por la alianza PAN-PRI-PRD-PEBC y Movimiento Ciudadanos.

Pero volviendo a HERNANDEZ MORALES dejó el mensaje a los diputados que lo solicitado es un presupuesto irreductible, es decir que no le busquen queriendo reducirlo porque la elección no saldría bien.

Quien tampoco pudo presentarse fue el Fiscal Estatal, GUILLERMO RUIZ HERNANDEZ, El Titi RUIZ pues no se ha recuperado del todo de la neumonía que contrajo en su caso hace más de dos semanas y mandó en su lugar al fiscal central HIRAM SANCHEZ ZAMORA, quien también pidió un presupuesto alto, de 2 mil 600 millones en números cerrados.